

# Rapport d'activités annuel

20212022

Période du 1<sup>er</sup> juin 2021 au 31 mai 2022

# MOUVEMENT D'ANIMATION ARTISTIQUE DE CAP-ROUGE RAPPORT ANNUEL DES ACTIVITÉS 2021-2022

## MOT DU PRÉSIDENT

Si le MAACR avait été un bateau, on pourrait affirmer qu'il s'est bien comporté dans des vagues (de pandémie)! En effet, après une année de bouleversement, la dernière année a démontré que notre école a bien su s'adapter et que grâce au contrôle de la pandémie, nous venons de connaître une année profitable avec un choix de cours varié et la participation à de nombreux événements.

Cette année a aussi été marquée par le retour de nos élèves ce qui nous conforte dans notre mission au sein de notre communauté. Comme dans toute épreuve, il est possible d'en sortir avec des éléments positifs. J'en mentionnerai deux qui ont marqué la dernière année.

Le premier est la maîtrise des technologies de l'information qui nous a permis de mettre sur pieds les cours à distance et la production de tutoriels et autres vidéos sur notre chaîne YouTube.

Le second élément concerne la gestion financière. Si nous n'avions pas eu de fonds de réserve, la traversée de la crise pandémique aurait pu nous placer dans une situation très précaire. Grâce à ce fonds, nous avons évité la fermeture et malgré des revenus nuls, nous avons pu continuer à payer notre adjointe à la direction afin d'organiser notre reconversion numérique. Cette année, le CA a donc décidé de pérenniser ce fonds d'urgence en y versant une partie des surplus. Si ce fonds dépasse les capacités nécessaires à la survie du Mouvement, les sommes excédentaires pourraient être redistribuées sous forme de bonus, de bourses, d'activités à faibles coûts ou à d'autres dépenses qui serviront le Mouvement, ses membres et ses professeurs.

En conclusion, cette dernière année a prouvé notre capacité à traverser les épreuves ce qui est un gage de succès pour l'avenir.

Jean-Loup Robert, président du conseil d'administration Mandat 2018-2022

# LE CONSEIL D'ADMINISTRATION

Le conseil d'administration (CA) est composé uniquement de personnes bénévoles. Lors de l'assemblée générale annuelle (AGA) du 23 septembre 2021, les personnes suivantes ont été élues sur le conseil d'administration :

Président : Jean-Loup Robert (mandat en 4<sup>e</sup> année)

Vice-présidente : Hélène Talon (mandat en 3<sup>e</sup> année)

Trésorière : Diane Dompierre (mandat de 2<sup>e</sup> ans)

Secrétaire : Louise Fecteau (mandat de 1 an)

Trois postes d'administratrice ou d'administrateur sont restés vacants. Cependant, mesdames Suzanne Létourneau et Hélène Vézina en avril et madame Monique Lippé en mai ont accepté de siéger au CA. Ces adhésions ont permis d'avoir un CA complet (sept membres).

Le conseil d'administration s'est réuni 9 fois entre le 1er juin 2021 et le 31 mai 2022.

#### LES PROFESSEURS

Le MAACR a pu offrir des prestations de cours et d'ateliers grâce au concours de ses 11 professeures et professeurs qui ont contribué à la renommée de l'école par leur excellent travail :

- Jean-Marc Borduas
- François Desharnais
- Isabelle Drouin
- Isabelle Frot
- Juan Gomez
- Noriko Imaï
- Michèle Lefebvre
- Mario Lessard

- Frédérik Lévesque
- Catherine Rondot
- Marie-France Roy

#### LES INSCRIPTIONS

Cette période, toujours sous contrainte de la pandémie et donc assujettie aux contraintes des mesures sanitaires, a cependant permis la prestation de cours en classe appuyée par celle de cours à distance selon les nécessités. Nos professeurs se sont remarquablement adaptés à cette nouvelle situation afin d'offrir une programmation variée et presque complète. Le niveau d'inscription s'est nettement amélioré par rapport à l'année précédente sans toutefois atteindre le niveau prépandémie.

#### Il en résulte que :

- Nous avons eu 535 inscriptions au courant de l'année comparativement à 272 l'année d'avant.
- 115 nouvelles personnes se sont inscrites cette année contre 63 l'année précédente. C'est une augmentation appréciable comparativement à l'an dernier, qui a été désastreux, mais assez semblable à celle d'il y a deux ans avec 120 nouvelles inscriptions.
- Nous avons donné 67 cours durant l'année, au lieu de 39 l'an dernier et 82 il y a deux ans.

#### LES COMMUNICATIONS

1 L'Infolettre du MAACR

Nous avons produit 10 infolettres au courant de l'année 2021-2022 et atteint 717 abonnés en moyenne, ce qui est sensiblement semblable à l'année dernière. Le taux d'ouverture de l'envoi est en moyenne de 71 %.

2 Site Internet du MAACR

Notre site Internet semble plaire aux gens qui le consultent fréquemment. Après une chute de fréquentation avec la pandémie, le site Internet a augmenté encore cette année avec en moyenne 597 utilisateurs qui ont consulté ensemble en moyenne 3100 pages. On note une pointe de fréquentation en août.

3 La chaîne YouTube du MAACR

Cette chaîne comporte maintenant 25 vidéos majoritairement produites en 2021-2022. On y compte les tutoriels sur le dessin, la présentation des professeurs ainsi que la présentation des expositions. 43 personnes s'y sont abonnées et pour la période du rapport il y a eu un total de 1924 visionnements représentant une durée totale de 66 h.

# LES ÉVÉNEMENTS

Le nombre d'événements hors enseignement a augmenté par rapport à la situation famélique de l'année précédente.

Le festival DécouvrArts 2021 a été présenté sous forme d'exposition virtuelle du 4 juin au 31 décembre 2021. Le MAACR y a apporté sa contribution sous la forme d'un diaporama présentant le Mouvement en format vidéo.

Nous avons tenu un kiosque au nouveau Marché de Cap-Rouge.

L'exposition «Amitié Japon-Québec» s'est tenue du 23 au 26 septembre 2021 au Domaine Cataraqui. Cette exposition était co-organisée par notre professeure Noriko Imaï. Elle mettait en vedette François Desharnais et Noriko Imaï ainsi que de nombreux étudiants.

Le Fête de l'Halloween à Cap-Rouge avec le MAACR ainsi que d'autres organismes communautaires du quartier s'est tenue le 30 octobre. L'activité, initiative de Juan Gomez, consistait à décorer des citrouilles au moyen d'yeux, de nez et de bouches autocollantes.

L'exposition des travaux des étudiants réalisés grâce aux cours en ligne a eu lieu à la bibliothèque Monique-Corriveau du 3 novembre au 6 décembre 2021.

Cinq vitrines ont été réalisées au Centre Communautaire de Cap-Rouge.

L'exposition de nos professeures et professeurs à la bibliothèque Roger-Lemelin s'est tenue du 1<sup>er</sup> mars au 29 mars 2022.

L'exposition des œuvres produites par nos étudiants lors de la dernière année, dans le nouveau bâtiment de la Base Plein Air Sainte-Foy, s'est déroulée du 25 au 29 avril 2022. Un vernissage s'est tenu le mardi 26 avril 2022 au cours duquel des allocutions furent prononcées par madame Isabelle Graton, représentant la vice-première ministre madame Geneviève Guilbeault, et du conseiller municipal de notre quartier monsieur Louis Martin.

Le MAACR a contribué au projet «La rivière au cours du temps» initié par Comité de bassin de la rivière du Cap Rouge et la Société historique du Cap-Rouge par la production d'œuvres d'art exposées le long de la rivière du Cap Rouge par 10 adultes et 7 enfants encadrés par deux de nos professeurs.

## BILAN DE L'ANNÉE FINANCIÈRE

Cette année encore, il y a eu un gros impact sur nos finances. La diminution des inscriptions a fait chuter les revenus.

Malgré tout, grâce à notre fonds de réserve, qui a bien été sollicité, nous avons pu garder un actif positif.

La présentation des états financiers pour l'année 2020-2021 est jointe à la fin du document. Le rapport indique que le MAACR a réalisé un surplus de l'ordre de 10 796 \$ et que l'actif net est de 41 216 \$.

Notons que, même si le rôle d'un organisme à but non lucratif n'est pas de faire des profits, les surplus seront consacrés à renflouer le fonds d'urgence en priorité. Ce fonds nous a permis de survivre au choc financier causé par la pandémie.

#### REMERCIEMENTS

Le Conseil d'administration tient à remercier la Division de la culture, du loisir et de la vie communautaire de la ville de Québec pour son implication et son support.

Nous adressons un remerciement particulier à tous les professeurs qui nous ont soutenus dans notre adaptation à la situation, leur créativité et leur dynamisme sont à la base de la poursuite des activités de l'École.

Un merci aussi très sincère à tous nos bénévoles qui nous simplifient grandement la vie lors de l'organisation d'expositions et des événements qui ont eu lieu cette année.

Nous remercions également tous les étudiants pour leur confiance et leur fidélité.

Nous devons mentionner le dévouement de notre adjointe à la direction, madame Annie Morrissette qui fait partie de la grande équipe responsable de la gestion de l'École. Ses qualités personnelles et professionnelles font d'elle un élément majeur pour l'organisation et elle est appréciée par tous.

Enfin, en tant que président, je tiens à remercier les membres du conseil d'administration, sans oublier les trois nouveaux membres arrivés cette année, pour leur dévouement, leur générosité et leur esprit d'équipe qui ont permis de faire, notamment, de chaque séance du conseil une expérience non seulement efficace, mais aussi fort agréable.